



André Genest et Réal Lévesque chantent dans la chorale les Échos d'Arcadie de Québec. Les parents de Réal Lévesque étant Acadiens, il retrouve ses racines grâce à la chorale.

(Photo Mariane St-Gelais)



Costumés, drapeaux à la main, accompagnés de musiciens et de deux chars allégoriques, les Acadiens et leurs sympathisants ont joyeusement défilé dans les rues en tapant sur des casseroles. Le Grand tintamarre acadien a rassemblé quelque 350 personnes au plus fort de la parade.

(Photo Mariane St-Gelais)

## Premier Grand ralliement provincial

# Les Acadiens font fi de la pluie

MYRIAM GAUTHIER

mgauthier@lequotidien.com

**JONQUIÈRE** - Les activités du premier Grand ralliement des Acadiens du Québec ont été affectées par les orages violents des derniers jours, mais les organisateurs se disent toutefois satisfaits d'avoir pu mettre sur pied un rassemblement d'envergure.

Quelque 2000 personnes ont participé au Grand ralliement, sur les 3000 attendues. Plusieurs spectacles et conférences se sont tenus de vendredi à dimanche. « La prochaine fois, nous devons penser à organiser moins d'activités à l'extérieur, mentionne le coordonnateur de l'événement, André Boudreault. Il tombait des cordes et parfois c'était dangereux même de sortir à l'extérieur, alors on comprend que les gens ne sont pas sortis. Nous sommes contents de voir l'accueil de la population, car nous avons travaillé fort pour organiser le Grand ralliement. Souvent, les gens ne savent pas qu'au Saguenay-Lac-Saint-Jean, plus de la moitié des gens sont d'affiliation acadienne. »

Dimanche, la journée de clôture a débuté par une messe d'Action de grâce du Centenaire de Kénogami présidée par l'évêque de Chicoutimi, Mgr André Rivest. L'église Saint-Mathieu, qui retrouvera son nom d'origine, Sainte-Famille, à l'occasion du centenaire de l'église, en 2013, arborait les couleurs du drapeau acadien. La célébration a attiré de nombreux fidèles dans l'église qui était pleine à craquer.

Le groupe a ensuite pris la direction des rues pour créer le traditionnel Grand tintamarre acadien. Costumés, drapeaux à la main, accompagnés de musiciens et de deux chars allégoriques, les Acadiens et leurs sympathisants ont joyeusement défilé dans les rues en tapant sur des casseroles. La parade a attiré de nombreux citoyens de Jonquièrre qui ont décidé de se joindre au groupe, qui a atteint quelque 350 personnes au plus fort du défilé.

L'organisateur de l'événement espère prouver par l'organisation du premier Grand ralliement acadien en sol québécois prouvera aux organisateurs du Congrès mondial acadien que la province est prête à recevoir

l'événement d'envergure. « Cela fait des années que nous remplissons des cahiers de charges pour leur prouver que nous sommes prêts à organiser le congrès, et notre candidature est toujours rejetée », déplore André Boudreault.

C'est pour cette raison qu'un premier Grand ralliement a été organisé au Saguenay. « On voulait leur montrer qu'on est capables de soutenir un événement d'envergure, et le Saguenay-Lac-Saint-Jean est un bon endroit pour tester des événements, car les gens sont tissés serrés et s'impliquent dans l'organisation », ajoute-t-il. Il espère que le comité organisateur du congrès mondial retiendra la candidature du Québec pour le congrès de 2019, le prochain étant en 2015 simultanément au Nouveau-Brunswick, au Maine et dans le Témiscouata. □



L'église Saint-Mathieu était pleine à craquer.

(Photo Mariane St-Gelais)

### Un «Appart en ville» pour les jeunes en difficulté

Le 20 juin dernier, à la marina de Chicoutimi, a eu lieu un cocktail dans le but de remercier à la fois les ambassadeurs et les donateurs pour leur engagement dans la cause des jeunes, qui a permis de recueillir les 500 000 \$ nécessaires à l'achat et la rénovation de l'immeuble.

